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Fique por dentro de tudo o que acontece em São Sebastião e que saíram na mídia 

Notícias do dia 28 de junho de 2023 

 
G1 
São Sebastião 

• População de São Sebastião (SP) é de 81.540 pessoas, aponta o Censo do IBGE 

 
Primeiro Edição 
São Sebastião 

• Maior balsa de SP volta a operar na Travessia São Sebastião/Ilhabela após reforma 

 
Tempo Agora 
São Sebastião 

• Litoral de SP em alerta: frente fria provoca chuva persistente 

 
Revista Hoteis 
São Sebastião 

• Festival do camarão de São Sebastião celebra a fartura do mar 

 
Alesp 
São Sebastião 

• Associações de proteção animal querem aprovar projetos contra crueldade no setor 
agropecuário 
 

• Comissão de Habitação, Desenvolvimento e Reforma Urbana defende extensão do 
programa Viver Melhor 
 

Ubatuba Times 
São Sebastião 

• Secretarias municipais realizam reunião sobre fiscalização integrada em São Sebastião 

 
Meon 
São Sebastião 

• IBGE divulga número de habitantes da RMVale 
 

• Maior balsa de SP volta a operar entre São Sebastião e Ilhabela 

https://www.saosebastiao.sp.gov.br/noticia.asp?ID=N642023123716
https://g1.globo.com/sp/vale-do-paraiba-regiao/noticia/2023/06/28/populacao-de-sao-sebastiao-sp-e-de-81-540-pessoas-aponta-o-censo-do-ibge.ghtml
https://pejornal.com.br/maior-balsa-de-sp-volta-a-operar-na-travessia-sao-sebastiao-ilhabela-apos-reforma/
https://tempoagora.uol.com.br/noticia/2023/06/28/litoral-de-sp-em-alerta-frente-fria-provoca-chuva-persistente-1212
https://www.revistahoteis.com.br/festival-do-camarao-de-sao-sebastiao-celebra-a-fartura-do-mar/
https://www.al.sp.gov.br/noticia/?28/06/2023/associacoes-de-protecao-animal-querem-aprovar-projetos-contra-crueldade-no-setor-agropecuario
https://www.al.sp.gov.br/noticia/?28/06/2023/associacoes-de-protecao-animal-querem-aprovar-projetos-contra-crueldade-no-setor-agropecuario
https://www.al.sp.gov.br/noticia/?28/06/2023/comissao-de-habitacao--desenvolvimento-e-reforma-urbana-defende-extensao-do-programa-viver-melhor
https://www.al.sp.gov.br/noticia/?28/06/2023/comissao-de-habitacao--desenvolvimento-e-reforma-urbana-defende-extensao-do-programa-viver-melhor
https://ubatubatimes.com.br/noticia/secretarias-municipais-realizam-reuniao-sobre-fiscalizacao-integrada-em-sao-sebastiao
https://www.meon.com.br/noticias/rmvale/ibge-divulga-numero-de-habitantes-da-rmvale
https://www.meon.com.br/noticias/rmvale/maior-balsa-de-sp-volta-a-operar-entre-sao-sebastiao-e-ilhabela
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• Governador fiscaliza obras e entrega cozinha-modelo 

 
IG 
São Sebastião 

• Governador em exercício inspeciona obras no Litoral Norte 

 
012 News 
São Sebastião 

• Hospital de Clínicas de São Sebastião promove campanha de doação de sangue nesta 
quinta-feira (29) 

 
Portal R3 
São Sebastião 

• São Sebastião realiza a 7ª edição do Festival do Camarão 
 

• Workshop marca preparação para semifinal do 1º Festival Estudantil da Voz 

 
Jornal do Litoral 
São Sebastião 

• População de São Sebastião passa dos 80 mil habitantes, segundo IBGE 
 

• Obras na Rio-Santos tem previsão de término para outubro, diz governador em exercício 
Felício Ramuth 
 

• Líder na escalada de violência de região, Caraguá tem 16 assassinatos nos cinco primeiros 
meses deste ano, diz SSP 

 
Fala São Sebastião 
São Sebastião 

• Após ampla reforma, Maternidade do Hospital de Clínicas de São Sebastião é entregue à 
população 
 

• Hospital de Clínicas de São Sebastião promove campanha de doação de sangue nesta 
quinta-feira 
 

• Defesa Civil participa de Encontro Nacional de Urgência e Emergência e recebe 
homenagem 

 
 

https://www.meon.com.br/noticias/rmvale/governador-fiscaliza-obras-e-entrega-cozinha-modelo
https://litoralnorte.ig.com.br/2023-06-28/governador-em-exercicio-inspeciona-obras-no-litoral-norte.html
https://litoralnorte.ig.com.br/2023-06-28/governador-em-exercicio-inspeciona-obras-no-litoral-norte.html
https://www.012news.com.br/hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-promove-campanha-de-doacao-de-sangue-nesta-quinta-feira-29/
https://www.012news.com.br/hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-promove-campanha-de-doacao-de-sangue-nesta-quinta-feira-29/
https://www.portalr3.com.br/2023/06/sao-sebastiao-realiza-a-7a-edicao-do-festival-do-camarao/
https://www.portalr3.com.br/2023/06/sao-sebastiao-workshop-marca-preparacao-para-semifinal-do-1-festival-estudantil-da-voz/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/06/28/populacao-de-sao-sebastiao-passa-dos-80-mil-habitantes-segundo-ibge/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/06/28/obras-na-rio-santos-tem-previsao-de-termino-para-outubro-diz-governador-em-exercicio-felicio-ramuth/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/06/28/obras-na-rio-santos-tem-previsao-de-termino-para-outubro-diz-governador-em-exercicio-felicio-ramuth/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/06/28/lider-na-escalada-de-violencia-de-regiao-caragua-tem-16-assassinatos-nos-cinco-primeiros-meses-deste-ano-diz-ssp/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/06/28/lider-na-escalada-de-violencia-de-regiao-caragua-tem-16-assassinatos-nos-cinco-primeiros-meses-deste-ano-diz-ssp/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/apos-ampla-reforma-maternidade-do-hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-e-entregue-a-populacao/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/apos-ampla-reforma-maternidade-do-hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-e-entregue-a-populacao/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-promove-campanha-de-doacao-de-sangue-nesta-quinta-feira/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-promove-campanha-de-doacao-de-sangue-nesta-quinta-feira/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/defesa-civil-participa-de-encontro-nacional-de-urgencia-e-emergencia-e-recebe-homenagem/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/06/defesa-civil-participa-de-encontro-nacional-de-urgencia-e-emergencia-e-recebe-homenagem/
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Agora Vale 
São Sebastião 

• São Sebastião celebra fartura do mar com Festival do Camarão 

 
Jornal Atos 
São Sebastião 

• Maternidade do Hospital de Clínicas de São Sebastião tem reforma concluída 

 
Litoral Norte Web 
São Sebastião 

• Agentes de Combate a Endemias de São Sebastião avaliam cerca de 2 mil imóveis no mês 
de julho para Avaliação de Densidade Larvária 
 

• Creche Gabriel Almeida Teixeira Lobo de Maresias passa por revitalização e recebe nova 
pintura 
 

• Governador em exercício Felício Ramuth vistoria obras de construção do Residencial Baleia 
Verde 
 

• Mais de 75 pessoas participam de reunião sobre regularização fundiária na Costa Sul de 
São Sebastião 

 
Radar Litoral 
São Sebastião 

• Empreendedores de São Sebastião podem solicitar créditos emergenciais até sexta-feira 

 
Costa Norte 
São Sebastião 

• Sabesp anuncia investimentos em São Sebastião 

 
Suzano TV 
São Sebastião 

• Festival do Camarão de São Sebastião ocorre de 6 a 9 de julho no bairro São Francisco 
 

• Educação de São Sebastião participa de encontro promovido pela Undime 

 
CBN Vale 
São Sebastião 

• Travessia entre Ilhabela-São Sebastião são retomadas após modernização 

https://agoravale.com.br/noticias/turismo/sao-sebastiao-celebra-fartura-do-mar-com-festival-do-camarao
https://jornalatos.net/ultimas-noticias/maternidade-do-hospital-de-clinicas-de-sao-sebastiao-tem-reforma-concluida/
https://litoralnorteweb.com.br/agentes-de-combate-a-endemias-de-sao-sebastiao-avaliam-cerca-de-2-mil-imoveis-no-mes-de-julho-para-avaliacao-de-densidade-larvaria/
https://litoralnorteweb.com.br/agentes-de-combate-a-endemias-de-sao-sebastiao-avaliam-cerca-de-2-mil-imoveis-no-mes-de-julho-para-avaliacao-de-densidade-larvaria/
https://litoralnorteweb.com.br/creche-gabriel-almeida-teixeira-lobo-de-maresias-passa-por-revitalizacao-e-recebe-nova-pintura/
https://litoralnorteweb.com.br/creche-gabriel-almeida-teixeira-lobo-de-maresias-passa-por-revitalizacao-e-recebe-nova-pintura/
https://litoralnorteweb.com.br/governador-em-exercicio-felicio-ramuth-vistoria-obras-de-construcao-do-residencial-baleia-verde/
https://litoralnorteweb.com.br/governador-em-exercicio-felicio-ramuth-vistoria-obras-de-construcao-do-residencial-baleia-verde/
https://litoralnorteweb.com.br/mais-de-75-pessoas-participam-de-reuniao-sobre-regularizacao-fundiaria-na-costa-sul-de-sao-sebastiao/
https://litoralnorteweb.com.br/mais-de-75-pessoas-participam-de-reuniao-sobre-regularizacao-fundiaria-na-costa-sul-de-sao-sebastiao/
https://radarlitoral.com.br/noticias/22185/empreendedores-de-sao-sebastiao-podem-solicitar-creditos-emergenciais-ate-sexta-feira
https://costanorte.com.br/cidades/saosebastiao/sabesp-anuncia-investimentos-em-s-o-sebasti-o-1.426044
https://suzano.tv/2023/06/festival-do-camarao-de-sao-sebastiao-ocorre-de-6-a-9-de-julho-no-bairro-sao-francisco/
https://suzano.tv/2023/06/educacao-de-sao-sebastiao-participa-de-encontro-promovido-pela-undime/
https://www.cbnvale.com.br/travessia-entre-ilhabela-sao-sebastiao-sao-retomadas-apos-modernizacao/
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Clipping de Notícias: 28/06/2023 
Editoria: Cidades  

Veículo: G1 
 

População de São Sebastião (SP) é de 81.540 pessoas, aponta o Censo do IBGE 
 

A população da cidade de São Sebastião (SP) chegou a 81.540 pessoas no Censo de 2022, o que 
representa um aumento de 10,28% em comparação com o Censo de 2010. Os resultados foram 
divulgados nesta quarta-feira (28) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
 
Os dados do Censo também revelam que a população do Brasil é de 203.062.512, um aumento de 
6,45% em relação ao Censo de 2010. 
 
No estado de São Paulo, a população é de 44.420.459, o que representa um aumento de 7,65% 
quando comparado ao Censo anterior. 
 
No ranking de população dos municípios, São Sebastião está: 
 
na 92ª colocação no estado; 
na 178ª colocação na região Sudeste; 
e na 395ª colocação no Brasil. 
A pesquisa do IBGE também aponta que a cidade em São Sebastião tem uma densidade 
demográfica de 202,64 habitantes por km² e uma média de 2,81 moradores por residência. 
 
O Censo 
O Censo é uma pesquisa realizada a cada 10 anos pelo IBGE; a anterior foi feita em 2010. 
 
O levantamento realiza uma ampla coleta de dados sobre a população brasileira e permite traçar 
um perfil socioeconômico do país. 
 
A atual edição do Censo deveria ter acontecido em 2020, mas foi adiada por conta da pandemia 
de Covid-19. Em 2021, houve um novo adiamento em razão da falta de recursos do governo. 
 
Além de saber exatamente qual o tamanho da população, o Censo visa obter dados sobre as 
características dos moradores —idade, sexo, cor ou raça, religião, escolaridade, renda, 
saneamento básico dos domicílios, entre outras informações. 
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Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Primeira Edição 

 

Maior balsa de SP volta a operar na Travessia São Sebastião/Ilhabela após 
reforma 

 
Foram 10 meses de trabalho e 110 colaboradores envolvidos na reforma completa e 
modernização da maior balsa da frota do Governo de São Paulo, a FB-25. O retorno à navegação, 
cruzando os 2,4 quilômetros entre as cidades de São Sebastião e Ilhabela, ocorreu na segunda-
feira, 26 de junho, beneficiando mais de 300 mil usuários mensais, de um serviço que funciona 24 
horas por dia. Essa operação contou com um investimento de R$ 10,1 milhões. 
 
As melhorias incluíram uma sondagem ultrassônica, permitindo avaliar as condições da estrutura 
da FB-25, que ao longo dos meses de reforma foi completamente recuperada, com a substituição 
de parte do chapeamento do casco e do convés. Os motores e reversores foram recondicionados, 
assim como o sistema de comando. As hélices e o sistema elétrico foram substituídos. 
 
A FB-25 passou, também, pela recuperação total do sistema hidráulico, além de ter seu sistema 
elétrico de iluminação substituído. Dentre as melhorias, constam ainda a revisão completa de 
todos os equipamentos de navegação e comunicação. 
 
“Estamos articulando medidas estruturantes que permitam operar as balsas com mais eficiência, 
a partir de concessões à iniciativa privada”, diz a secretária Natália Resende, titular da Secretaria 
Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil), pasta à qual o DH é subordinado. 
 
ROTA SÃO SEBASTIÃO/ILHABELA 
 
A Travessia São Sebastião/Ilhabela conta com 9 embarcações, sendo 7 ferryboats e 2 lanchas. 
Em maio deste ano, a FB-29, com capacidade operacional para transportar 40 veículos e 140 
pedestres, por viagem, voltou a operar depois de passar por reforma. Para essas adequações, 
foram investidos R$ 6,8 milhões. Já a FB-28, está em fase de revitalização. 
 
Só para se ter uma ideia, em maio foram transportados diariamente, em média, na Travessia São 
Sebastião/Ilhabela, mais de 139.251 pedestres, 29.369 ciclistas, 25.265 motos e 120.160 
veículos, totalizando mais de 314.045 mil usuários. 
 
SERVIÇO 
Travessia São Sebastião/Ilhabela 
 
Capacidade: 71 Veículos, 359 Passageiros 
Horário de Funcionamento: 24 horas 
Cobrança unidirecional, apenas no embarque em São Sebastião 
Pedestres e bicicletas estão liberados do pagamento 
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Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Tempo Agora 

 

Litoral de SP em alerta: frente fria provoca chuva persistente 

 
 

Junho se despede com um alívio à secura do ar na faixa leste paulista. O tempo passa a ficar 
mais úmido, com a passagem da frente fria nesta quinta-feira (29), sobre a Grande SP e o litoral. 
No litoral paulista a situação é de ALERTA. 
 
A frente fria terá mais impacto e a chuva pode começar desde cedo na região da Baixada Santista 
e no litoral sul. O tempo fica mais encoberto, poucas aberturas de sol e temperaturas que 
diminuem bem em relação ao calor do início desta semana. Durante à tarde e à noite, a chuva 
ganha ainda mais intensidade e o tempo fica encoberto.  
 
A chuva esperada não é do tipo temporal (com raios e ventania), mas é uma chuva que pode cair 
de forma mais pesada por várias horas consecutivas e acumular volumes elevados em algumas 
localidades, especialmente nos municípios da Baixada Santista e da região de São Sebastião. 
 
Não há indicação de volumes EXTREMOS, ainda assim, a chuva é expressiva para esta época do 
ano e pode causar alguns transtornos como alagamentos sobre estas áreas. O litoral norte 
também fica em atenção durante todo o dia!  
 
Na sexta-feira (30), a chuva diminui sobre o Vale do Ribeira, extremo sul de São Paulo, mas segue 
entre a Baixada e o litoral norte. No sábado, 1 de julho, a chuva dá uma trégua sobre o litoral, mas 
ainda há bastante variação de nebulosidade e temperaturas amenas. No primeiro domingo do 
mês de julho, dia 2, a nebulosidade volta aumentar à partir da tarde, com risco de chuva 
novamente sobre toda a faixa litorânea paulista, devido à mudança no padrão da circulação dos 
ventos. 
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Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Revista Hoteis 

 

Festival do camarão de São Sebastião celebra a fartura do mar 
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Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Alesp 

 

Associações de proteção animal querem aprovar projetos contra crueldade no 
setor agropecuário 

 
 

Entidades de proteção aos direitos dos animais se reuniram na terça-feira, 27/6, em uma 
audiência pública com o objetivo de traçar estratégias para acelerar a tramitação de projetos de 
lei que regulamentam o setor agropecuário. Entre eles, três projetos são de autoria de Carlos 
Giannazi (PSOL), parlamentar que promoveu o encontro: o Projeto de Lei 210/2023, que proíbe o 
descarte de bezerros por meio cruel, uma prática corriqueira na cadeia de suprimento de leite; o 
PL 222/2023, que incentiva o sistema de criação de aves livres de gaiolas; o PL 223/2023, que 
torna obrigatória a rotulagem dos produtos de origem animal produzidos e comercializados no 
Estado, com identificação de práticas específicas, visando a transparência da cadeia produtiva; e 
ainda o PL 410/2023, que proíbe o descarte de pintinhos machos recém-eclodidos, prevendo a 
substituição dessa prática pelo uso da tecnologia de sexagem in ovo. 
 
Os três projetos foram construídos coletivamente, sob coordenação de Carla Lettieri, diretora-
executiva da Animal Equality Brasil, e estão ainda no início de sua tramitação, aguardando ainda 
votação na Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJR). Só então devem seguir para a 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS), para a Comissão de 
Finanças, Orçamento e Planejamento (CFOP) e finalmente para o Plenário. 
 
Giannazi explicou que o projeto mais avançado, que pode ser votado a qualquer momento, é o PL 
31/2018 do ex-deputado Feliciano Filho, que proíbe o embarque de animais vivos no transporte 
marítimo e fluvial. A prática atende principalmente a uma exigência de países do Oriente Médio e 
norte da África que têm critérios religiosos para o abate (Kosher no judaísmo e Halal no 
islamismo). Mas, embora esses dois tipos de abate preconizem uma morte rápida das reses, com 
o mínimo de dor, durante o transporte esses animais são submetidos a inúmeras situações de 
crueldade. 
 
"Houve em 2018 uma grande movimentação aqui na Assembleia Legislativa e ele quase foi 
aprovado, porque nós conseguimos convencer vários deputados", relembrou Giannazi. O PL 
somente não foi à votação porque foi retirado de pauta pelo então presidente Cauê Macris 
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(PSDB). Também nos quatro anos seguintes, o PL 31 nunca foi pautado pelo sucessor de Cauê, 
Carlão Pignatari (PSDB), ele próprio pecuarista e exportador de aves e bois vivos. 
 
Legislativo e Judiciário 
 
Feliciano Filho destacou que, em 2018, havia 65 deputados favoráveis a seu projeto, número 
suficiente para aprová-lo e também para derrubar um eventual veto do governador. Mas ele 
ressaltou que o mais importante na ocasião foi a mobilização da sociedade em torno do tema. 
Naquela ocasião houve inclusive uma insólita coincidência de objetivos que, na prática, aliou a 
militância das associações de defesa dos direitos dos animais aos interesses da indústria 
frigorífica nacional. "O embarque de animais vivos gera emprego lá fora e desemprego no Brasil. 
Além disso, essa atividade não gera recolhimento de impostos que retornem para a sociedade e, 
na questão ambiental, o ônus fica todo conosco e o bônus com eles", afirmou. 
 
Vânia Plaza Nunes, diretora técnica do Fórum Nacional de Proteção e Defesa Animal, relatou 
como foi o processo judicial que conseguiu, em 2018, paralisar um embarque de 27 mil bois no 
navio adaptado Nada, em 2018. A suspensão perdurou por cinco dias por efeito de duas 
liminares. Há uma semana, na decisão de mérito sobre o caso, a 4º Vara Cível de Santos 
condenou a Minerva Foods a pagar R$ 1,391 milhão por danos ambientais decorrentes de maus-
tratos ao gado bovino durante o transporte terrestre no porto de Santos. "Existem regras 
internacionais sanitárias e de bem-estar animal, mas há uma disparidade muito grande entre as 
normas e a realidade", afirmou a veterinária. 
 
Representando a Agência de Notícias de Direitos Animais (Anda), a advogada Leticia Filpi 
também ingressou com ação judicial para impedir o embarque de animais no navio Nada, em 
2018, e muitas outras vezes depois disso, quando a atividade foi transferida para o porto de São 
Sebastião. Como argumento jurídico, ela usa o dever do Estado de proteger a fauna, não 
importando se ela é silvestre, doméstica ou de produção. "O Decreto 24.645/1934, que ainda está 
vigente, diz claramente que o Estado é tutor de todos os animais que estão no território brasileiro. 
Como é que um país normatiza uma atividade absolutamente cruel e nociva ao meio ambiente?", 
questionou. 
 
Leticia também chamou a atenção para a insegurança desses navios, que causariam danos 
imprevisíveis em caso de acidente. "Em Barcarena, no Pará, nós tivemos o caso de um navio que 
virou com 5 mil bois. As carcaças ficaram lá, apodrecendo, o que afetou toda a pesca local 
durante anos", informou. 
 
Navios-sucata 
 
George Sturaro, gerente de investigações da Mercy for Animals no Brasil, corroborou o alerta de 
Leticia a respeito do risco de acidentes. Ele expôs que os chamados Navios Transportadores de 
Animais Vivos (NTAVs) têm duas vezes mais chances de naufragar. Mais de 80% deles são 
navios convertidos para a função depois de terem se tornado velhos demais para a sua atividade 
original, e isso faz com que a idade média da frota seja de 36 anos, 16 a mais do que a média da 
frota global. 
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Esse era o caso do Haidar, que navegava sob bandeira libanesa e adernou em 2015 no porto de 
Vila do Conde, em Barcarena, inutilizando até hoje o berço de atracação onde estava fundeado e 
comprometendo o uso de outros dois adjacentes. "O impacto econômico foi imenso. Apenas nos 
primeiros anos as atividades naquele porto caíram em 70%, com estimativa de prejuízo próximo a 
R$ 200 milhões, incluindo indenizações à população ribeirinha e a futura remoção do casco. Tudo 
isso pago com dinheiro público", disse. Para ressaltar que não se tratou de um caso isolado, 
Sturaro citou outros dois naufrágios recentes com navios semelhantes ocorridos em 2019 no 
porto de Midia, na Romênia, e em 2022 no porto de Suakin, no Sudão. "Se um acidente como esse 
ocorrer em São Sebastião, o impacto será muito maior, porque aquele porto só tem um berço de 
atracação", alertou. 
 
Mudança de hábitos 
 
Michelle Letran, gerente de campanhas da Sociedade Vegetariana Brasileira, mostrou com 
números o quanto a divulgação de informações sobre o que acontece por detrás da cadeia de 
produção de alimentos de origem animal pode influenciar na mudança de hábitos alimentares. 
"Hoje, 14% dos brasileiros se declaram vegetarianos, um crescimento de 75% em relação a 
pesquisas anteriores", comemorou. Além disso, 55% comeriam mais produtos veganos se 
tivessem essa indicação na embalagem; 63% gostariam de reduzir o consumo de carne; e 46% já 
deixam de comer carne ao menos uma vez por semana por vontade própria. 
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Comissão de Habitação, Desenvolvimento e Reforma Urbana defende extensão do 
programa Viver Melhor 

 
 

A Comissão de Habitação, Desenvolvimento e Reforma Urbana (CHDRU) da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo se reuniu, na manhã desta quarta-feira (28), com a finalidade 
de apreciar a pauta de três itens. Após a deliberação, o Colegiado presidido por Rafael Saraiva 
(União), aprovou todos os requerimentos propostos em unanimidade. 
 
 
Viver Melhor 
 
Entre os três requerimentos da pauta, estava o de autoria da deputada Dani Alonso (PL) que prevê 
uma indicação ao Poder Executivo, sugerindo providências para estender o alcance do programa 
"Viver Melhor". O projeto tem como objetivo o repasse de recursos, pela CDHU, para realizar 
melhorias e reformas em habitações consideradas precárias. 
 
A autora do requerimento disse acreditar que, com o apoio da Comissão, o programa pode se 
expandir de forma mais homogênea pelo Estado de São Paulo. "Estender o programa Viver 
Melhor é excelente. Infelizmente, há uma dificuldade em contemplar as cidades do Interior 
paulista, e expandir os horizontes é necessário, até porque a reforma pode ser tão importante 
quanto a posse da moradia em si", declarou Dani Alonso. 
 
Sobre isso, o presidente do Colegiado, Rafael Saraiva, destacou que o programa impacta 
diretamente na vida da população do Estado, sendo o apoio dos deputados de grande relevância. 
"Uma casa reformada impacta diretamente na saúde e na vida social da população. O 
cronograma de obras nos próximos anos tem tudo para alavancar bastante, ainda mais com o 
nosso apoio através do Legislativo", disse. 
 
Outros requerimentos 
 
Também foi aprovado o requerimento do deputado Simão Pedro (PT), que convida o deputado 
federal Guilherme Boulos (PSOL/SP) e a vice-presidente da Caixa Econômica Federal, Inês 
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Magalhães, a auxiliar a Comissão de Habitação a compreender os pormenores das atuais regras 
do Programa 'Minha Casa, Minha Vida' e suas alterações recentes. 
 
Por fim, o requerimento de autoria da deputada Monica Seixas do Movimento Pretas (PSOL) 
também foi aprovado. O documento propõe uma diligência da Comissão, a fim de realizar visita 
programada às áreas atingidas nas chuvas de São Sebastião e à localidade da construção de 
novas moradias. 
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Secretarias municipais realizam reunião sobre fiscalização integrada em São 
Sebastião 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião promoveu, nesta terça-feira (27), na Secretaria da Fazenda (SEFAZ), 
uma reunião com a participação de quatro secretarias municipais, com o objetivo de aprimorar a 
fiscalização integrada no município. 
 
Durante o encontro, secretários, diretores e chefes de divisão discutiram o alinhamento de ações 
das fiscalizações integradas, visando uma atuação mais eficiente e coordenada das equipes. 
 
Estiveram presentes na reunião os secretários da Fazenda, Juraci Marques de Oliveira; do Meio 
Ambiente, Flávio Fernandes de Queiroz; adjunto de Segurança, Wellington Cesar Leandro Diz; 
adjunto da SEFAZ, Carlos Eduardo Felgueira Junior; diretor do departamento de Fiscalização e 
Tributação, Davi da Silva Fernandes; diretor de Fiscalização da SEMAM, Dino Luis Barrozo; chefe 
de divisão de Fiscalização Sanitária da Saúde, Giulliano Augusto Dias Oliveira; chefe de divisão de 
Fiscalização de Posturas da Costa Norte, Cintia Maeda; e chefe de divisão de Fiscalização de 
Posturas da Costa Sul, Lucas Augusto. 
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Maior balsa de SP volta a operar entre São Sebastião e Ilhabela 

 
 

Os investimento foram de R$ 10 milhões. As melhorias beneficiarão mais de 300 mil usuários por 
mês com o objetivo de proporcionar mais segurança e conforto. 
 
Foram 10 meses de trabalho e 110 colaboradores envolvidos na reforma completa e 
modernização da maior balsa da frota do Governo de São Paulo, a FB-25. O retorno à navegação, 
cruzando os 2,4 quilômetros entre as cidades de São Sebastião e Ilhabela, ocorreu na segunda-
feira (26), beneficiando mais de 300 mil usuários mensais, de um serviço que funciona 24 horas 
por dia. Essa operação contou com um investimento de R$ 10,1 milhões. 
 
As melhorias incluíram uma sondagem ultrassônica, permitindo avaliar as condições da estrutura 
da FB-25, que ao longo dos meses de reforma foi completamente recuperada, com a substituição 
de parte do chapeamento do casco e do convés. Os motores e reversores foram recondicionados, 
assim como o sistema de comando. As hélices e o sistema elétrico foram substituídos. 
 
A FB-25 passou, também, pela recuperação total do sistema hidráulico, além de ter seu sistema 
elétrico de iluminação substituído. Dentre as melhorias, constam ainda a revisão completa de 
todos os equipamentos de navegação e comunicação. 
 
“Estamos articulando medidas estruturantes que permitam operar as balsas com mais eficiência, 
a partir de concessões à iniciativa privada”, diz a secretária Natália Resende, titular da Secretaria 
Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil), pasta à qual o DH é subordinado. 
 
Rota São Sebastião/Ilhabela 
 
A Travessia São Sebastião/Ilhabela conta com 9 embarcações, sendo 7 ferryboats e 2 lanchas. 
Em maio deste ano, a FB-29, com capacidade operacional para transportar 40 veículos e 140 
pedestres, por viagem, voltou a operar depois de passar por reforma. Para essas adequações, 
foram investidos R$ 6,8 milhões. Já a FB-28, está em fase de revitalização. 
 



‘ 

Só para se ter uma ideia, em maio, foram transportados diariamente, em média, na Travessia São 
Sebastião/Ilhabela, mais de 139.251 pedestres, 29.369 ciclistas, 25.265 motos e 120.160 
veículos, totalizando mais de 314.045 mil usuários. 
 
Serviço: 
 
Travessia São Sebastião/Ilhabela 
 
Capacidade: 71 Veículos, 359 Passageiros 
 
Horário de Funcionamento: 24 horas 
 
Valor: Unidirecional, apenas no embarque em São Sebastião. Pedestres e bicicletas estão 
liberados do pagamento. 
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Governador fiscaliza obras e entrega cozinha-modelo 

 
 

O governador em exercício Felicio Ramuth cumpriu uma extensa agenda de compromissos na 
terça-feira (27) no Vale do Paraíba e Litoral Norte. Pela manhã, ele esteve em Taubaté, onde 
visitou o Departamento Regional de Saúde, a fábrica de trens da Alstom e entregou uma unidade 
do programa estadual Cozinhalimento. À tarde, em Caraguatatuba e São Sebastião, Felicio 
inspecionou obras dos Contornos da Tamoios e de empreendimentos habitacionais para famílias 
afetadas pelas chuvas extremas de fevereiro. 
 
"Nosso governo tem um foco muito grande para trabalhar em conjunto com os prefeitos. Assim a 
gente consegue investir melhor os recursos e fazer chegar em quem mais precisa. Dependemos 
uns dos outros e, nas políticas públicas, não é diferente. A gente precisa da participação de todos, 
Executivo, Legislativo, entidades, organizações sociais, igrejas, imprensa, todos cumprindo seu 
papel. Somente trabalhando em conjunto é que vamos construir as cidades e o estado dos 
nossos sonhos", afirmou Felicio. 
 
Felicio foi acompanhado pelo secretário-chefe da Casa Militar e coordenador da Defesa Civil do 
Estado, coronel Henguel Ricardo Pereira, e pelo secretário estadual de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, Marcelo Branco, além de representantes das pastas da Saúde, da Agricultura e 
Abastecimento, da Agência de Transporte do Estado de São Paulo (Artesp), parlamentares, 
prefeitos e autoridades municipais da região. 
 
Obra de maior porte inspecionada pelo governador em exercício, os Contornos da Tamoios 
contam com investimento de R$ 1,5 bilhão e contemplam a construção de 33,9 km de novas 
pistas que se ligarão a Rodovia dos Tamoios (SP 099), em Caraguatatuba, e seguirão em sentido 
a São Sebastião e Ubatuba. 
 
O empreendimento inclui ainda a construção e complementação de 43 obras de artes especiais – 
pontes e viadutos –, drenagem, pavimentação e cinco conjuntos de túneis que, juntos, geraram 
cerca de 2 mil empregos. 
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No Litoral Norte, Felicio também fez uma visita técnica às obras habitacionais no bairro Baleia 
Verde, em São Sebastião, onde acompanhou o status do empreendimento que vai entregar 518 
moradias definitivas para a população afetada pelas chuvas de fevereiro. 
 
As obras empregam a tecnologia “wood frame”, um sistema composto por painéis pré-moldados 
altamente resistentes, ecológicos, com garantia de alta qualidade e que agiliza a entrega das 
moradias. No total, o atendimento do Estado às famílias que perderam casas no Litoral Norte 
soma R$ 210 milhões em investimentos. 
 
Em Taubaté, no Vale do Paraíba, o governador em exercício entregou uma unidade do programa 
Cozinhalimento, da Secretaria de Agricultura e Abastecimento em parceria com o Fundo Social do 
Estado de São Paulo. O projeto promove a instalação de cozinhas profissionais com foco em 
hábitos alimentares saudáveis, geração de renda e ações sociais, além de fortalecer o 
empreendedorismo social, o cooperativismo e o desenvolvimento econômico local. 
 
Na cidade, Felicio foi ao Departamento Regional de Saúde e esteve na fábrica da Alstom, onde 
inspecionou o trabalho da empresa de mobilidade na fabricação e montagem de trens que vão 
modernizar o sistema de transporte público sobre trilhos na capital e Grande São Paulo. 
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IBGE divulga número de habitantes da RMVale 

 
 

A região do Vale do Paraíba e Litoral Norte tem atualmente 2.506.053 habitantes de acordo com o 
Censo de 2022 do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
 
A população de 2022, na mesma região, é de 10,66% maior do que o número divulgado em 2010 - 
último Censo antes do divulgado nesta quarta – que, ao todo, eram de 2.264.594 habitantes. 
Confira abaixo: 
 
A cidade mais populosa da região do Vale e litoral segue sendo São José dos Campos, com 
697.428 habitantes. Em seguida vem Taubaté (310.739), Jacareí (240.275) e Pindamonhangaba 
(165.428). 
 
Do outro lado, o município menos populoso é Arapeí, com 2.330. Em seguida vem Areias (3.577), 
São José do Barreiro (3.853) e Monteiro Lobato (4.138). 
 
Confira abaixo população de cada cidade da região: 
 
Aparecida: 32.569 
 
Arapeí: 2.330 
 
Areias: 3.577 
 
Bananal: 9.969 
 
Cachoeira Paulista: 31.564 
 
Campos do Jordão: 46.974 
 
Canas: 4.931 
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Caraguatatuba: 134.875 
 
Caçapava: 96.202 
 
Cruzeiro: 74.961 
 
Cunha: 22.110 
 
Guaratinguetá: 118.044 
 
Igaratá: 10.605 
 
Ilhabela: 34.934 
 
Jacareí: 240.275 
 
Jambeiro: 6.397 
 
Lagoinha: 5.083 
 
Lavrinhas: 7.171 
 
Lorena: 84.855 
 
Monteiro Lobato: 4.138 
 
Natividade da Serra: 6.999 
 
Paraibuna: 17.667 
 
Pindamonhangaba: 165.428 
 
Piquete: 12.490 
 
Potim: 20.392 
 
Queluz: 9.159 
 
Redenção da Serra: 4.494 
 
Roseira: 10.832 
 
Santa Branca: 13.975 
 
Santo Antônio do Pinhal: 7.133 
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São Bento do Sapucaí: 11.684 
 
São José do Barreiro: 3.853 
 
São José dos Campos: 697.428 
 
São Luiz do Paraitinga: 10.337 
 
São Sebastião: 81.540 
 
Silveiras: 6.186 
 
Taubaté: 310.739 
 
Tremembé: 51.173 
 
Ubatuba: 92.980 
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Governador em exercício inspeciona obras no Litoral Norte 

 
 

As cidades de Caraguatatuba e São Sebastião receberam, nesta terça-feira (27), o governador do 
Estado em exercício, Felicio Ramuth. O objetivo da visita foi a inspeção das obras do Contorno da 
Tamoios e das casas em construção que serão habitadas pelas famílias afetadas pelas chuvas 
extremas de fevereiro. 
 
Felicio chegou com o secretário-chefe da Casa Militar e coordenador da Defesa Civil do Estado, 
coronel Henguel Ricardo Pereira, e pelo secretário estadual de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, Marcelo Branco. Assim como representantes das pastas da Saúde, da Agricultura e 
Abastecimento, da Agência de Transporte do Estado de São Paulo (Artesp), parlamentares e 
autoridades municipais da região. Os prefeitos Felipe Augusto e Aguilar Júnior também 
acompanharam a comitiva. 
 
Visitas do governador 
Em Caraguatatuba, o governador em exercício visitou a obra do Contorno da Tamoios, cujo 
investimento é de R$ 1,5 bilhão e contempla a construção de 33,9 km de novas pistas da Rodovia 
dos Tamoios (SP 099), em Caraguatatuba e seguirão até São Sebastião e Ubatuba. 
 
O empreendimento inclui ainda a construção e complementação de 43 obras como pontes e 
viadutos, drenagem, pavimentação e cinco conjuntos de túneis que, juntos, geram cerca de 2 mil 
empregos. 
 
Em São Sebastião, Felicio fez uma visita técnica às obras habitacionais no bairro Baleia Verde, em 
São Sebastião. O empreendimento vai entregar 518 moradias definitivas para a população 
afetada pelas tragédias das chuvas. 
 
As obras, que somam R$ 210 milhões em investimentos, empregam a tecnologia wood frame, 
composta por painéis pré-moldados altamente resistentes, ecológicos, com garantia de alta 
qualidade e que agiliza a entrega das moradias. 
 
Proximidade 



‘ 

“Nosso governo tem um foco muito grande para trabalhar em conjunto com os prefeitos. Assim a 
gente consegue investir melhor os recursos e fazer chegar a quem mais precisa. Dependemos 
uns dos outros e, nas políticas públicas, não é diferente. Somente trabalhando em conjunto é que 
vamos construir as cidades e o estado dos nossos sonhos”, afirmou Ramuth. 
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Hospital de Clínicas de São Sebastião promove campanha de doação de sangue 
nesta quinta-feira (29) 

 
 

Às 7h, os doadores se encontrarão em frente ao hospital, de onde sairão com destino ao Núcleo 
de Hemoterapia (Hemocentro) de Taubaté, com transporte fornecido pelo HCSS. Ainda há vagas: 
interessados em doar sangue devem fazer o agendamento pelo telefone (12) 99238-3189, de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h. 
 
As campanhas de doação de sangue são promovidas periodicamente pelo hospital, como forma 
de incentivar a doação e contribuir com a instituição responsável pelo fornecimento de sangue a 
São Sebastião, ajudando a repor os estoques. 
 
As bolsas de sangue vindas de Taubaté são utilizadas em todos os setores do HCSS, como UTI, 
centro cirúrgico, clínica médica, clínica cirúrgica, Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e 
pediatria, entre outros. 
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Workshop marca preparação para semifinal do 1º Festival Estudantil da Voz 

 

A Secretaria da Educação (SEDUC) da Prefeitura de São Sebastião, em parceria com a Fundação 

Educacional e Cultural “Deodato Sant’Anna” (Fundass), promoveu um workshop especial com a 

presença do cantor Leo Chaves para os estudantes selecionados para a semifinal do 1º Festival 

Estudantil da Voz (FestVOZ). 

O encontro foi na segunda-feira (26), no Teatro Municipal, e contou com a participação de 20 

alunos da rede. 

Em um primeiro momento, os alunos foram recepcionados e orientados pela coordenadora do 

projeto Jovens em Atuação, Kaylla Prado. 

Em seguida, o cantor profissional e ex-participante do The Voice Brasil, Leo Chaves, que também 

será um dos jurados da competição municipal, conheceu os jovens cantores. Durante a atividade, 

Leo Chaves compartilhou suas experiências de carreira, instruiu os estudantes sobre técnicas 

vocais e os encorajou a seguir em suas jornadas musicais. 

Além da presença do cantor, o workshop também contou com a participação da equipe de 

apreciação do concurso, composta pelo músico e professor Orlando Rinaldi, e pelo Maestro da 

Banda Municipal Manoel Ladislau de Matos, Almir Clemente. A presença desses profissionais 

qualificados contribuiu para a orientação e avaliação dos participantes, garantindo uma 

experiência enriquecedora para todos. 

 

Outros artigos 

A semifinal do 1º Festival Estudantil da Voz está programada para ocorrer nesta quarta-feira (28), 

no Teatro Municipal. Nesta etapa, serão definidos os 10 finalistas da competição, que terão a 

oportunidade de se apresentar e demonstrar todo o seu talento vocal. 

O festival representa uma importante plataforma para o desenvolvimento artístico e cultural dos 

estudantes, valorizando a música e estimulando o potencial artístico da juventude do município. 
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São Sebastião realiza a 7ª edição do Festival do Camarão 

 
 

De 6 a 9 de julho, a Prefeitura de São Sebastião, por meio das secretarias de Turismo (SETUR) e 
do Meio Ambiente (SEMAM), e da Fundação Educacional e Cultural “Deodato Sant’Anna” 
(Fundass), realizam a 7ª edição do Festival do Camarão de São Sebastião. 
 
O evento será na Praça Lourenço Luvisi (Praça do Convento), no tradicional bairro São Francisco, 
considerada a maior comunidade pesqueira do município, reunindo boa gastronomia e 
apresentações musicais com artistas locais para animar os visitantes e moradores. 
 
Serão 35 estandes e food trucks comercializando deliciosos pratos tradicionais caiçaras, em 
especial da culinária com pratos à base do camarão, como bobó, risoto, tempurá, caldos, além de 
doces e bebidas. 
 
“O Festival do Camarão sempre é um sucesso e acredito que neste ano não será diferente. O 
evento fomenta e aquece a economia local nesse período de baixa temporada, além de valorizar 
os caiçaras e pescadores locais, e trazer muitos turistas para a nossa cidade”, ressalta a 
secretária de Turismo, Adriana Augusto Balbo. 
 
Na quinta (6) e na sexta-feira (7), o festival inicia a partir das 18h; já no sábado (8) e no domingo 
(9), a partir das 11h. 
 
Outros artigos 
 
Confira a programação artística completa: 
 
6 de julho (quinta-feira) 
 
18h – Abertura 
 
21h – Show musical com Vander de Paula 
 
7 de julho (sexta-feira) 
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18h – Abertura 
 
21h – Show musical com Farofa de Ros 
 
8 de julho (sábado) 
 
11h – Abertura 
 
12h – Apresentação Musical e Contação de História, com Ná Maria 
 
13h30 – Apresentação itinerante com Dixieland Folia 
 
20h – Show musical com Tom Vieira 
 
22h – Show musical com Grupo Resenha 
 
9 de julho (domingo) 
 
11h – Abertura 
 
12h – Apresentação do Fandango Caiçara 
 
14h – Show musical com Ricardo Biddino 
 
20h – Show musical com Kiki Tavolaro 
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População de São Sebastião passa dos 80 mil habitantes, segundo IBGE 

 
 

Dados divulgados pelo Censo de 2022 do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
nesta quarta-feira (28), mostram que foram contabilizados 81.540 moradores em São Sebastião. 
O número representa um aumento de 10,3% em relação aos 73.942 habitantes indicados no 
Censo 2010. 
 
O município seguiu praticamente o índice de crescimento registrado na macrorregião do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte, atualmente com 2.506.053 habitantes, sendo 10,66% maior do que o 
Censo 2010. 
São Sebastião também se mantém como a terceira cidade mais populosa entre as quatro do 
Litoral, atrás de Ubatuba, que chegou a 92.980 residentes, e de Caraguatatuba, a qual atingiu uma 
população de 134.875 pessoas. 
 
O secretário de Planejamento de São Sebastião, Daniel Augusto, destacou que os números do 
crescimento populacional revelam o resultado positivo do importante trabalho realizado pelo 
município, preocupado com a questão de crescimento desordenado. “Desde o início do mandato 
do prefeito Felipe Augusto diversos mecanismos foram e estão sendo implantados para frear o 
crescimento desordenado, como comprovam os números do Censo 2022”. 
 
O instituto finalizou a coleta preliminar de dados em 94% dos setores censitários de São 
Sebastião, perto da meta de 95% estabelecida pelo instituto. As informações são utilizadas para o 
cálculo de distribuição do Fundo de Participação dos Municípios (FPM), feita de acordo com o 
número de habitantes de cada cidade brasileira. 
 
O anúncio cumpre a legislação que determina o fornecimento anual do cálculo da população de 
cada um dos 5.570 municípios do país ao Tribunal de Contas da União (TCU). A coleta de dados 
estatísticos da população brasileira encerraria no dia 31 de outubro de 2022, mas o instituto 
estendeu a contagem até abril deste ano. 
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Obras na Rio-Santos tem previsão de término para outubro, diz governador em 
exercício Felício Ramuth 

 
 

O Governador de São Paulo em exercício, Felício Ramuth (PSD), anunciou nesta terça-feira (27) 
durante sua visita ao Litoral Norte que as obras de construção das novas rotatórias no trecho 
Rodovia Rio-Santos (SP-55), na altura da Costa Norte de São Sebastião, deve ser concluída em 
outubro. A rotatória fica entre os quilômetros 112 e 114, próximo à divisa com Caraguatatuba, e é 
realizada pela Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do Governo do Estado de 
São Paulo. 
 
A Secretaria de Obras de São Sebastião, elaborou o projeto e a realização das obras de 
implantação dos dispositivos. De acordo com a prefeitura, o projeto engloba, ainda, a construção 
de outros dois dispositivos de retorno, todos na SP-55, nos bairros Canto do Mar e Enseada. 
 
A localização das novas rotatórias será em frente à Avenida Machado de Assis e em frente à 
Avenida Dario Leite Carrijo, duas das maiores avenidas da região. 
 
O Governo do Estado informou que o objetivo das rotatórias é proporcionar melhoria no sistema 
viário, promovendo a fluidez do tráfego e a segurança de motoristas e pedestres. 
 
A obra está sendo realizada pela empresa ARC Ltda, vencedora da licitação e contratada pelo 
valor de R$ 19.825.943.02. 
 
A obra está em andamento pelo Processo Licitatório nº 305/2022-CO, que prevê a contratação de 
obras e serviços de contenção e proteção de talude em diversos pontos da SP-55 em 
Caraguatatuba, São Sebastião, Itariri, Pedro de Toledo e Miracatu, divididos em seis lotes. 
 
Tamoios – Felício também inspecionou as obras dos Contornos da Tamoios, obra de maior porte 
da gestão estadual, com investimentos na ordem dos R$ 1,5 bilhão. O trecho ainda contempla a 
construção de 33,9 km de novas pistas que se ligarão à rodovia SP-099, em Caraguatatuba, e 
seguirão no sentido de São Sebastião e Ubatuba. 
 
A obra ainda inclui a construção e complementação de outras 43 obras de artes especiais, como 
pontes e viadutos, além de drenagem, pavimentação e cinco conjuntos de túneis. 
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Líder na escalada de violência de região, Caraguá tem 16 assassinatos nos cinco 
primeiros meses deste ano, diz SSP 

 
 

A SSP (Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo) divulgou nesta semana as 
estatísticas dos registros criminais nos quatro municípios da região no mês de maio, com o 
acumulado de crimes nos cinco primeiros meses deste ano. 
 
De acordo com os números, os homicídios consumados caíram e as tentativas de homicídio 
subiram em comparação com o mesmo período do ano passado. 
 
Em 2023, nos cinco primeiros meses a região registrou 21 homicídios, 35 tentativas de 
homicídios, além de 83 casos de estupro, 369 roubos a mão armada, 14 roubos de veículo e 1 
latrocínio, que é o roubo seguido de morte. 
 
Caraguatatuba segue o município mais violento do Litoral Norte, com a maioria dos homicídios 
registrados, 16 casos de morte violenta. Em Ubatuba, segundo a SSP foram três, em São 
Sebastião e Ilhabela apenas um assassinato. 
 
De acordo com a Secretaria de Segurança Pública, neste ano, apenas da diminuição do número 
de homicídios, de 31 para 21, o número de tentativas de homicídio subiu de 29 para 34, assim 
como os estupros de 67 para 83. Os roubos também aumentaram de 345 para 369. 
 
Além de recordista nos casos de homicídio, Caraguatatuba também lidera nos índices de estupro 
com 34 registros, de roubos a mão armada, 164 e de roubos de veículo com 7 casos. 
 
O latrocínio, roubo seguido de morte, foi registrado em Ubatuba, no mês de abril. 
 
A escalada da violência em Caraguatatuba segue crescente com 16 homicídios com 17 vítimas, 
16 tentativas de homicídios, 34 estupros, 164 roubos a mão armada e sete roubos de veículos. 
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Já em Ubatuba foram apenas 3 mortes com três vítimas; 10 tentativas de homicídios, um 
latrocínio, 17 estupros, 142 roubos e três roubos de veículos. 
 
São Sebastião registra apenas um homicídio, cinco tentativas de homicídio, 19 estupros, 53 
roubos a mão armada e quatro roubos de veículos. 
 
De acordo com a SSP, em Ilhabela, foi registrado apenas um homicídio, quatro tentativas de 
homicídio, 13 estupros e 10 roubos a mão armada. 
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Após ampla reforma, Maternidade do Hospital de Clínicas de São Sebastião é 
entregue à população 

 
 

Nesta segunda-feira (26), às 17h, foi realizada a cerimônia de entrega da reforma da Maternidade 
do Hospital de Clínicas de São Sebastião (HCSS), na região central do município.  
 
A revitalização, que integra uma série de reformas realizadas desde o ano passado em todo o 
complexo hospitalar e na Unidade de Pronto Atendimento (UPA), foi realizada com mão de obra e 
recursos próprios do hospital. Os investimentos com a reforma e compra de equipamentos 
somam cerca de R$ 200 mil. 
 
Entre as melhorias implementadas, estão 13 novos leitos, totalmente equipados com estrutura de 
camas e berços para alojamento conjunto, macas, novas réguas de gaseificação, aparelhos de ar-
condicionado e televisores. 
 
A adequação física permitiu, também, a implementação de um lactário, local onde o Leite 
Humano Pasteurizado (LHP), fornecido pelo Banco de Leite Humano (BLH) do município, será 
armazenado e preparado para entrega às mães em beira leito. 
 
A reforma abrangeu todas as áreas da maternidade como berçário, alojamento conjunto, 
consultório de ginecologia e obstetrícia, sala de observação, cantinho da amamentação e a sala 
de fonoaudiologia, que também é utilizada por funcionários do Cartório de Registro Civil, para 
registro do nascimento dos bebês. 
 
Entre os serviços que foram realizados estão pintura geral, troca de piso cerâmico por vinílico, 
colocação de réguas de ar comprimido, reforma da parte elétrica, reforma geral dos banheiros e 
troca de portas, janelas e louças sanitárias. 
 
A maternidade também ganhou equipamentos e mobiliários novos. Foram adquiridos TVs, 
frigobares, aparelhos de ar condicionado, divãs, poltronas de medicação, apoios para braços, 
mesas de escritório, poltronas reclináveis, escadas para leito e fraldário. 
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Felipe Augusto diz que a revitalização da maternidade teve como finalidade oferecer toda a 
qualidade de hotelaria que as mamães e os bebês precisam. “Hoje é um dia de muita felicidade, 
por entregarmos este espaço que ficou lindo, organizado e preparado para proporcionar toda a 
humanização no momento do parto e da recepção dos bebês”, explica. 
 
“O Hospital de Clínicas tem recebido muitos investimentos para a melhoria dos serviços 
prestados, mostrando o respeito que temos com todos os cidadãos. O que nos motiva é poder 
cuidar da população”, diz o prefeito. 
 
O secretário de Saúde, Reinaldo Moreira, ressaltou a entrega de serviços públicos de qualidade 
por esta gestão, tanto nas obras contratadas quanto nas realizadas com mão de obra própria. 
“Temos grandes funcionários que diariamente se dedicam pela manutenção do hospital, pela 
melhoria do serviço que é executado nesta unidade hospitalar. As mamães que estão aqui 
poderão perceber o quanto avançamos nesta parte materno-infantil”, disse. 
 
“Aos poucos, estamos reformando todas as alas do hospital. Já revitalizamos muitos espaços e 
muitos outros estão por vir, sendo o próximo a UTI”, destacou o secretário. 
 
Cerimônia 
 
Durante a cerimônia de entrega da obra, as equipes técnica e de manutenção do hospital foram 
homenageadas com uma placa de agradecimento. Gestantes e puérperas receberam um kit 
composto por produtos para bebês. Após o descerramento da placa inaugural, os presentes 
foram convidados a conferir as melhorias implementadas nas instalações da maternidade, ao 
som do violinista Rafael Tavares e do cantor mirim Lucca Bernard. 
 
Compuseram o dispositivo de autoridades o prefeito Felipe Augusto; o vice-prefeito e secretário 
de Saúde Reinaldo Moreira; a secretária adjunta de Saúde Maria Ângela Laurito de Moraes; os 
vereadores Daniel Soares e Edivaldo Pereira Campos (Teimoso); os ex-prefeitos de São Sebastião 
e membros da provedoria da Irmandade da Santa Casa Coração de Jesus, mantenedora do 
hospital, Décio Moreira Galvão e Dr. João Siqueira; o presidente da Fundação de Saúde Pública 
(FSPSS) e interventor do hospital, Carlos Eduardo Antunes Craveiro; o diretor técnico do hospital, 
Dr. Ramon Ramos Machado; o diretor clínico do hospital, Dr. Lucas Campos; o coordenador 
médico da maternidade, Dr. Fabrício Martins; a coordenadora materno/infantil do hospital, 
Maxilene Freitas; a presidente do Lions Clube de São Sebastião, Cristina Sanches; o padre João 
Marcos da Silva, da Paróquia São Sebastião; o pastor e funcionário aposentado do hospital, 
Marcelino Soriano Bueno; e o responsável pela equipe de manutenção do Hospital, Vagner 
Aniceto. 
 
Durante o evento, foram destacadas a presença do diretor do hospital, Juliano Barreto; da 
enfermeira obstetra e doula, idealizadora e fundadora do Centro Gestacional Harmonia para Vida, 
Carla Bruço; da coordenadora do Centro Gestacional Juliana Tenório; da enfermeira obstetra e 
coordenadora e do Centro de Incentivo ao Aleitamento Materno (CIAMA) e responsável técnica 
pelo Banco de Leite Humano (BLH), Pollyana Braga; e da arquiteta responsável pelo projeto de 
reforma da maternidade, Kátia Regina Gomes; e das filhas da primeira médica obstetra e uma das 
fundadoras do hospital, Dra. Elisa Pinheiro Mendonça: Inês, Mônica e Valéria. 
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Hospital de Clínicas de São Sebastião promove campanha de doação de sangue 
nesta quinta-feira 

 
 

O Hospital de Clínicas de São Sebastião (HCSS) promove, nesta quinta-feira (29), campanha de 
doação de sangue entre os funcionários e voluntários, em adesão à campanha Junho Vermelho 
para conscientização sobre a importância da doação de sangue. 
 
Às 7h, os doadores se encontrarão em frente ao hospital, de onde sairão com destino ao Núcleo 
de Hemoterapia (Hemocentro) de Taubaté, com transporte fornecido pelo HCSS. Ainda há vagas: 
interessados em doar sangue devem fazer o agendamento pelo telefone (12) 99238-3189, de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h. 
 
As campanhas de doação de sangue são promovidas periodicamente pelo hospital, como forma 
de incentivar a doação e contribuir com a instituição responsável pelo fornecimento de sangue a 
São Sebastião, ajudando a repor os estoques. 
 
As bolsas de sangue vindas de Taubaté são utilizadas em todos os setores do HCSS, como UTI, 
centro cirúrgico, clínica médica, clínica cirúrgica, Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e 
pediatria, entre outros. 
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Defesa Civil participa de Encontro Nacional de Urgência e Emergência e recebe 
homenagem 

 
 

Agentes da Defesa Civil de São Sebastião participaram, no último fim de semana, o 7° Encontro 
Nacional de Urgência e Emergência, realizado em Caçapava. 
 
Na ocasião, o grupo teve a oportunidade de fazer diversas atualizações de procedimentos como 
captura de animais peçonhentos, condução ofensiva e defensiva, resgate aquático e salvamento 
em altura. 
 
O coordenador da Defesa Civil, Wagner Barroso, falou aos presentes sobre o evento de 19 de 
fevereiro e os dias seguintes em relação a atendimentos, áreas isoladas e a chegada do resgate 
às vítimas. 
 
Por fim, ele recebeu um Certificado de Honra ao Mérito Comunitário, da Associação Beneficente 
Genesis – Grupamento de Resgate Ambiental e Urbano do Rio de Janeiro, por sua atuação, de 
forma voluntária, no evento. 
 
“A vivência serviu para a troca de experiência, o aprimoramento com outros órgãos de urgência e 
emergência que outros órgãos possuem. Um evento que podemos transmitir nossas experiências 
e aprimorar conhecimentos para aplicar no dia a dia”, explica Barroso. 
 
#PraTodosVerem: agentes da Defesa Civil durante exercícios realizados em Caçapava. Fim da 
descrição. 
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São Sebastião celebra fartura do mar com Festival do Camarão 

 
 

Entre a comunidade pesqueira de São Sebastião, o momento é de celebração da fartura que o 
mar proporciona. A pesca do camarão, que neste ano foi aberta em maio, está no auge. Todos os 
dias são barcos e mais barcos voltando carregados do crustáceo, principalmente da espécie sete-
barbas, de sabor intenso. Vêm também siri e peixes como a tainha, que estarão na 7.ª Edição do 
Festival do Camarão, que vai ocorrer de 6 a 9 de julho no bairro de São Francisco.  
 
Em pleno alto mar, Pequeno, um dos pescadores artesanais mais antigos de São Sebastião, 
estava orgulhoso com as redes que saíam da água repletas de camarão e contou que toda sua 
família está empenhada nos preparativos da festa. "Venha pro Festival do Camarão e passe na 
barraca do Pequeno. Também fazemos tainha grelhada e pirão. Nossa barraca é tradicional", 
convida ele, que em terra firme mantém peixaria. 
 
O Festival de Camarão de São Sebastião é uma típica festa caiçara, em que as famílias dos 
pescadores preparam os pratos, geralmente como aprenderam com seus pais. Neste ano, serão 
35 estandes e food trucks comercializando iguarias tradicionais caiçaras, em especial da culinária 
com pratos à base do camarão, como bobó, risoto, tempurá, caldos, camarão no espeto, 
moqueca, torta, além de doces e bebidas. 
 
Uma das responsáveis por manter viva a cozinha caiçara é Janete Maria Serpa. Totalmente 
envolvida com a pesca, já que é esposa de pescador e trabalha no Departamento de Pesca da 
Prefeitura de São Sebastião, ela conta que aproveita os finais de semana para limpar camarão e 
que o festival é um momento muito especial, de celebração da fartura. "Passem pela minha 
barraca. Vai ter caldinho e torta de camarão, que aprendi com a minha mãe. Além de fazermos 
tudo com muito carinho, como não tem atravessador, os preços são acessíveis", conta. 
 
Organizado pela Prefeitura de São Sebastião, por meio das Secretarias de Turismo (Setur) e do 
Meio Ambiente (Semam), e da Fundação Educacional e Cultural "Deodato Sant'Anna" (Fundass), o 
Festival do Camarão conta com programação musical com apresentação de artistas locais. Além 
de moradores do Litoral Norte, turistas costumam lotar o espaço da festa, a Praça do Convento, a 
principal do bairro de São Francisco, que é a comunidade pesqueira mais tradicional de São 
Sebastião. 
 
Programação artística: 
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06/07 (Quinta-feira) 
 
18h - Abertura 
 
21h - Show musical com Vander de Paula 
 
07/07 (Sexta-feira) 
 
18h - Abertura 
 
21h - Show musical com Farofa de Ros 
 
08/07 (Sábado) 
 
11h - Abertura 
 
12h - Apresentação Musical e Contação de História, com Ná Maria 
 
13h30 - Apresentação itinerante com Dixieland Folia 
 
20h - Show musical com Tom Vieira 
 
22h - Show musical com Grupo Resenha 
 
09/07 (Domingo) 
 
11h - Abertura 
 
12h - Apresentação do Fandango Caiçara 
 
14h - Show musical com Ricardo Biddino  
 
20h - Show musical com Kiki Tavolaro 
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Maternidade do Hospital de Clínicas de São Sebastião tem reforma concluída 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião anunciou na última segunda-feira (26), a conclusão das obras na 
maternidade do HCSS (Hospital de Clínicas de São Sebastião). A ala passava por reforma e 
adequação de espaço desde o fim de 2022. 
 
Com a reforma, a maternidade conta agora com espaços para atender a todas as necessidades 
dos pacientes internados, oferecendo áreas de alojamento conjunto, berçário, sala de observação, 
consultório de ginecologia e obstetrícia, cantinho de amamentação e sala de fonoaudiologia, 
onde funcionários do Cartório de Registro Civil utilizam para o registro dos bebês em seus 
primeiros dias de vida. 
 
A ala também possui um lactário, onde o leite humano pasteurizado, fornecido pelo Banco de 
Leite Humano do município é armazenado e preparado. 
 
Novos equipamentos foram adquiridos para garantir o conforto dos pacientes, como televisores, 
frigobares, aparelhos de ar-condicionado, divãs, poltronas de medicação, apoios para braços, 
mesas de escritório, poltronas reclináveis, escadas para leito e fraldário fazem parte da 
renovação da ala. 
 
A reforma contou com o investimento total de R$ 200 mil. 
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Agentes de Combate a Endemias de São Sebastião avaliam cerca de 2 mil imóveis 
no mês de julho para Avaliação de Densidade Larvária 

 
 

O Combate a Endemias da Prefeitura de São Sebastião irá realizar, em julho, mais uma Avaliação 
de Densidade Larvária (ADL), um levantamento estatístico da infestação de Aedes aegypti e 
Aedes albopictus no município. Serão visitados aproximadamente 2 mil imóveis em cerca de 500 
quadras, da Costa Norte à Costa Sul, em busca de larvas de mosquitos. 
 
Para isso, a colaboração da população é essencial, explica o biólogo da Vigilância em Saúde, 
Edwil Bernardi Piva, já que os Agentes de Combate a Endemias (ACEs) necessitam vistoriar os 
quintais, portanto, adentrar os imóveis. “Os agentes estarão uniformizados e com identificação 
(crachás) e só entrarão nas áreas externas das residências”, explica. 
 
O biólogo conta que a avaliação é realizada quatro vezes ao ano, nos meses de janeiro, abril, julho 
e outubro. “Os resultados são importantes para mapear o grau de infestação nos bairros e 
planejar ações de combate ao mosquito e controle dos vírus da dengue, zika e chikungunya”, diz. 
 
No momento, São Sebastião registra 689 casos de dengue, contabilizados desde o início do ano, 
e nenhum óbito em razão da doença. 
 
Colaboração 
 
Edwil explica que a maioria dos criadouros encontrados no município está no interior das 
residências. São pratos, potes, baldes, lonas, tampas de garrafa e outros materiais esquecidos, 
além de calhas sujas, bueiros e piscinas abandonadas. 
 
“O controle da dengue somente é possível com uma ação conjunta com a população, pois o 
mosquito se reproduz muito rapidamente”, alerta o biólogo. “O ideal é que os moradores façam 
uma vistoria semanal em seus quintais, principalmente após as chuvas”. 
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Creche Gabriel Almeida Teixeira Lobo de Maresias passa por revitalização e 
recebe nova pintura 

 
 

Com o objetivo de oferecer um ambiente escolar mais agradável e acolhedor, a Prefeitura de São 
Sebastião, por meio da Secretaria da Educação (SEDUC), está realizando a revitalização da 
pintura da Creche Gabriel Almeida Teixeira Lobo, de Maresias. 
 
A ação começou na última semana e está sendo executada pela equipe do departamento de 
Manutenção e Logística da SEDUC. Além desta unidade escolar, a Escola Municipal de Educação 
Infantil Elefante Colorido, do Jaraguá, e a Creche Adriana Vasquez Fernandes, da Topolândia, 
também foram contempladas com a revitalização da pintura neste ano. 
 
O próximo prédio a ter sua pintura revitalizada é o da Escola Municipal de Camburi, além de mais 
dez unidades que estão no planejamento das ações do setor de Manutenção e Logística da 
Secretaria da Educação. 
 
Ampliação 
 
A Creche Gabriel Almeida de Jesus também está com obras em andamento para ampliar a sua 
capacidade. O investimento é de mais de R$ 2,3 milhões para proporcionar 160 novas vagas e 
atender a demanda da região. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



‘ 

 
Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Litoral Norte Web 

 

Governador em exercício Felício Ramuth vistoria obras de construção do 
Residencial Baleia Verde 

 
 

O governador em exercício Felício Ramuth esteve na Costa Sul de São Sebastião, nesta terça-feira 
(27). Ele vistoriou as obras de construção do Residencial da Baleia Verde, que vai atender 
moradores afetados pela catástrofe das chuvas de 19 de fevereiro passado. 
 
Acompanhando a vistoria, o prefeito Felipe Augusto esteve no local juntamente com mais 
secretários do Estado e destacou a importância da obra para a comunidade. “Temos aqui um 
bom exemplo de resultado e gestão política. Organizar a construção dessas casas e fazer as 
primeiras entregas a partir de outubro deste ano é um resultado extremamente positivo. O 
governo do Estado e o município trabalham dia a dia para acelerar a entrega das residências que 
darão dignidade para a população”. 
 
Junto com o governador em exercício, estiveram na cidade o secretário-chefe da Casa Militar e 
coordenador da Defesa Civil do Estado, coronel Henguel Ricardo Pereira, o secretário estadual de 
Desenvolvimento Urbano e Habitação, Marcelo Branco, secretário executivo de Estado da 
Gerência de Apoio do Litoral Norte, coronel André Porto e o diretor de Engenharia da Companhia 
de Desenvolvimento Habitacional e Urbano (CDHU), Silvio Vasconcellos. O grupo pôde verificar as 
unidades que já estão montadas no térreo e também já no segundo andar onde já começaram as 
junções. 
 
No total, são 518 unidades habitacionais em construção na Baleia Verde, feitas em duas fases, 
em uma área de cerca de 39,3 mil metros quadrados, sendo quatro andares cada um e quatro 
apartamentos por andar, além de casas para famílias com pessoas com deficiente e idosos. 
 
A primeira fase foi iniciada em março deste ano com as obras de infraestrutura. Agora, serão 
executadas as edificações pela empresa Tecverde que emprega um sistema composto por perfis 
de madeira que, em conjunto com placas estruturais, formam painéis altamente resistentes. Os 
módulos saem prontos da fábrica, já com acabamento e instalações elétricas e hidráulicas, o que 
agiliza a construção. 
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O conjunto será composto por 30 prédios de quatro pavimentos, 20 casas térreas, 18 unidades 
adaptadas para pessoas com deficiência e quatro centros de apoio ao condomínio. Os imóveis 
terão dois dormitórios, sala, cozinha e banheiro, distribuídos em 41 mil m² de área útil. 
 
As obras empregam a tecnologia “wood frame”, um sistema composto por painéis pré-moldados 
altamente resistentes, ecológicos, com garantia de alta qualidade e que agiliza a entrega das 
moradias. No total, o atendimento do Estado às famílias que perderam casas no Litoral Norte 
soma R$ 210 milhões em investimentos. 
 
Conforme o governador em exercício Felício Ramuth, as primeiras unidades estão previstas para 
serem entregues em outubro e todo o residencial até dezembro deste ano. “As unidades serão 
entregues conforme ficam prontas até o último imóvel, todas com móveis da linha branca como 
falado pelo governador Tarcísio de Freitas”. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



‘ 

 
Clipping de Notícias: 28/06/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Litoral Norte Web 

 

Mais de 75 pessoas participam de reunião sobre regularização fundiária na Costa 
Sul de São Sebastião 

 
 

Mais de 75 pessoas participaram, na noite de terça-feira (27), da reunião técnica comunitária 
realizada no Centro Comunitário do Sítio Velho, em Barra do Una, envolvendo as comunidades 
dos Núcleos Sítio Velho, Sítio da Dona Isaura e Vila dos Mineiros. 
 
As principais dúvidas dos moradores desses três núcleos referem-se ao congelamento dos 
núcleos e a documentação necessária em casos de composse como, por exemplo, quando 
existem várias casas no mesmo terreno. 
 
Para tanto, a SEHAB está realizando o Plantão de Atendimento para atender os moradores da Vila 
dos Mineiros, Sítio Dona Isaura, Sítio Velho (Barra do Una) e da Vila Progresso (Juquehy), de hoje 
(28) até sexta-feira (30) na Regional de Juquehy, à Rua Maurício Benedito Faustino, 101, das 9h às 
17h. 
 
Na noite desta quarta-feira (28), as equipes da SEHAB estarão em Boiçucanga, onde se reúnem 
com a comunidade do núcleo da Estrada da Praia Brava a partir das 19h, na Escola Municipal 
Professor Antônio Luiz Monteiro, localizada na Estrada do Cascalho, 1.409. 
 
Já amanhã, o encontro é com os moradores da Vila Progresso, também a partir das 19h, na Igreja 
Assembleia de Deus Ministério do Belém, à Rua Benedito Lopes de Araújo, 86, em Juquehy. 
 
Fechando esse ciclo na Costa Sul, no dia 4 de julho, às 19h, a Secretaria de Habitação e 
Regularização Fundiária se reunirá com os moradores do Núcleo Areião, na Igreja Videira, à Rua 
da Barreira, 100, em Cambury. 
 
Plantão de Atendimento 
 
Entre os dias 5 e 7 de julho, será realizado o Plantão de Atendimento para os moradores dos 
Núcleos da Estrada da Praia Brava e Areião, na Regional de Boiçucanga, à Avenida Walkir Vergani, 
36, das 9h às 17h. 
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As reuniões têm por objetivo informar aos moradores dos núcleos sobre o processo de 
regularização e, os plantões, são para receber documentos para abertura de cadastro aos novos 
interessados em aderir à regularização fundiária e também daqueles que já entregaram alguma 
documentação, mas ainda precisam complementar o cadastro. 
 
“A SEHAB destaca que é muito importante a presença de todos, até mesmo daqueles que já 
aderiram ao programa, pois muitas vezes faltam documentos que impossibilita a conclusão do 
processo”, explica a secretária da SEHAB Mirela Rego. 
 
Para informações sobre a situação de imóveis e regularização fundiária, procure a SEHAB de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 16h, na Rua Cidade de Santos, 222, na Vila Amélia (próximo ao 
Terminal Rodoviário). O telefone é (12) 3892-6568. 
 
 
Serviço 
 
Reunião Técnica Comunitária do Núcleo Estrada da Praia Brava 
 
Dia: 28 de junho (quarta-feira) 
Horário: 19h 
Local: Escola Municipal Antonio Luiz Monteiro 
Endereço: Estrada do Cascalho, 1.409 – Boiçucanga 
 
Plantão de Atendimento 
 
Dia: 5 a 7 de julho (quarta a sexta-feira) 
Horário: 9h às 17h 
Local: Regional de Boiçucanga 
Endereço: Avenida Walkir Vergani, 36 – Boiçucanga 
 
Reunião Técnica Comunitária do Núcleo Vila Progresso 
 
Dia: 29 de junho (quinta-feira) 
Horário: 19h 
Local: Igreja Assembleia de Deus Ministério de Belém 
Endereço: Rua Benedito Lopes de Araújo, 86 – Juquehy 
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Empreendedores de São Sebastião podem solicitar créditos emergenciais até 
sexta-feira 

 
 

Comerciantes e empresários de São Sebastião afetados pelo evento de 19 de fevereiro podem 
solicitar recursos oferecidos por meio de linhas de créditos emergenciais até sexta-feira (30). A 
data marca o prazo final para aquisição de benefícios. 
 
De acordo com o Departamento de Emprego e Renda, vinculado à Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social da Prefeitura de São Sebastião, é necessário apresentar documentação que 
comprove os prejuízos causados pela calamidade pública.  
 
As linhas ‘Empreenda Rápido’ e ‘Empreenda Mulher’ disponibilizam valores de até R$ 15 mil para 
pessoa física e com limite de R$ 21 mil para pessoa jurídica. Interessados também devem 
apresentar documentos pessoais, do comércio e certificado de curso do Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae).  
 
Os empresários, formais e informais têm ainda acesso a linhas de crédito emergenciais 
disponibilizadas pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e pela 
Desenvolve SP – Agência de Desenvolvimento Paulista. 
 
As linhas de crédito pelo Banco do Povo são de R$ 30 milhões, empréstimos de até R$ 21 mil, 
com carência de 180 dias, prazo de 48 meses e taxa zero de juros. 
 
As empresas de pequeno e médio porte também poderão ter acesso a até R$ 200 milhões em 
financiamentos disponibilizados pela Desenvolve SP. 
 
O prazo de carência para esta linha é 12 meses (1 ano), com prazo de pagamento de até 60 
meses (5 anos). Os contratos firmados nesta linha de crédito serão acrescidos da taxa Selic e 
mais 0,57% ao mês nas parcelas. 
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Mais informações podem ser obtidas no Banco do Povo, à Rua Expedicionários Brasileiros, 213, 
no Centro. O atendimento ao público ocorre de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, ou por meio 
do telefone e WhatsApp: (12) 3892-5815. 
 
Crédito para o Turismo 
Já a Secretaria de Turismo e Viagens do Estado de São Paulo oferece uma linha de crédito 
turístico emergencial para profissionais e empresas se recuperarem da tragédia das chuvas que 
assolaram o município. 
 
O benefício é voltado para donos de hotéis, pousadas, restaurantes e demais empresas do setor. 
Para isso, é necessário realizar um pré-cadastro pelo site: www.turismo.sp.gov.br/credito.   
 
O pré-cadastro contém um campo chamado ‘Finalidade de Crédito’, que deve ser preenchido com 
a frase ‘Emergencial Chuvas’, o que aciona uma equipe de plantão que entrará em contato com os 
solicitantes. 
 
O programa ‘Crédito Turístico’ apresenta linhas de crédito que possuem taxas, prazos, condições 
e garantias diferenciadas, de acordo com a análise cadastral de cada empresa. 
 
Crédito para produtores rurais e pescadores 
 
Os produtores e pescadores atingidos pelas chuvas contam com uma linha de crédito 
emergencial destinada à manutenção e/ou recuperação da produção agropecuária e pesqueira. 
Os recursos são oferecidos pela Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de São 
Paulo por meio do Fundo de Expansão do Agronegócio Paulista (FEAP). 
 
O crédito emergencial poderá ser solicitado pelo cadastro disponível no link 
https://bit.ly/3Z2TWbF ou por meio do atendimento presencial na Casa de Agricultura de São 
Sebastião, localizada na Rua Ipiranga, 50, no Centro. Mais informações podem ser obtidas pelo 
número (12) 3892-1340 ou (12) 98287-8489 (WhatsApp). 
 
O teto de crédito é de R$ 50 mil para produtores pessoa física, com até 72 meses para pagar, 
incluindo carência de 24 meses, sem juros, com prazo mínimo para pagar de doze meses e 
cronograma de liberação imediato, após aprovação do cadastro. 
 
Balanço 
Segundo levantamento feito pela Prefeitura de São Sebastião, foram beneficiados 24 
empreendedores pela linha Empreenda Rápido, no valor de R$ 492,5 mil; R$ 1.662.000,00 foram 
liberados a 78 clientes, favorecidos pela Linha Emergencial Calamidade Pública; R$ 570.434,33, a 
10 comerciantes pelo programa Linha Desenvolve São Paulo e R$ 130.000,00, a três pescadores 
pela Linha de Crédito Pescador, num total de R$ 2.854.934,33 em recursos disponibilizados. 
 
Mais informações sobre as linhas de créditos emergências podem ser obtidas na sede do Banco 
do Povo, localizada na Rua Expedicionários Brasileiros, 213, no Centro. O atendimento ao público 
é das 8h às 17h, de segunda a sexta-feira, ou pelo telefone e WhatsApp: (12) 3892-1549. 
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Sabesp anuncia investimentos em São Sebastião 

 
 

A Sabesp anunciou na segunda-feira (26) investimento para a cidade de São Sebastião, no litoral 
norte de São Paulo. As informações são do superintendente da Sabesp, Rui Cesar Rodrigues 
Bueno. Ele esteve em reunião com representantes da prefeitura. 
 
Entre as intervenções detalhadas está a obra recém licitada para o sistema de abastecimento de 
água, com dois reservatórios metálicos com capacidade para 2.000 m³ cada, além de 
interligações que visam melhorar o tratamento e a distribuição de água na região central do 
município. 
 
A construção desses reservatórios e as demais obras em andamento vão garantir uma maior 
eficiência e qualidade no abastecimento de água, trazendo benefícios para a população e para os 
setores econômicos que dependem da água de qualidade. 
 
A Sabesp informou ainda estarem em execução os serviços para adequação de setor de 
abastecimento, bem como do sistema de esgotamento sanitário em pontos da região central, 
norte e sul da cidade. 
 
A Companhia destacou a isenção de contas de 600 famílias que se beneficiam das tarifas 
residencial social e residencial vulnerável, além da tarifa reduzida para hotéis e pousadas 
mobilizadas para receber a população desabrigada pelas chuvas de fevereiro. 
 
As obras de caráter emergencial incluem a implantação do sistema de abastecimento de água 
dos bairros de Barra do Sahy, Baleia e Camburi/Camburizinho, que teve início em março e segue 
em andamento. 
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Festival do Camarão de São Sebastião ocorre de 6 a 9 de julho no bairro São 
Francisco 

 
 

De 6 a 9 de julho, a Prefeitura de São Sebastião, por meio das secretarias de Turismo (SETUR) e 
do Meio Ambiente (SEMAM), e da Fundação Educacional e Cultural “Deodato Sant’Anna” 
(Fundass), realizam a 7ª edição do Festival do Camarão de São Sebastião. 
 
O evento será na Praça Lourenço Luvisi (Praça do Convento), no tradicional bairro São Francisco, 
considerada a maior comunidade pesqueira do município, reunindo boa gastronomia e 
apresentações musicais com artistas locais para animar os visitantes e moradores. 
 
Serão 35 estandes e food trucks comercializando deliciosos pratos tradicionais caiçaras, em 
especial da culinária com pratos à base do camarão, como bobó, risoto, tempurá, caldos, além de 
doces e bebidas. 
 
“O Festival do Camarão sempre é um sucesso e acredito que neste ano não será diferente. O 
evento fomenta e aquece a economia local nesse período de baixa temporada, além de valorizar 
os caiçaras e pescadores locais, e trazer muitos turistas para a nossa cidade”, ressalta a 
secretária de Turismo, Adriana Augusto Balbo. 
 
Na quinta (6) e na sexta-feira (7), o festival inicia a partir das 18h; já no sábado (8) e no domingo 
(9), a partir das 11h. 
 
Confira a programação artística completa: 
 
6 de julho (quinta-feira) 
 
18h – Abertura 
 
21h – Show musical com Vander de Paula 
 
7 de julho (sexta-feira) 
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18h – Abertura 
 
21h – Show musical com Farofa de Ros 
 
8 de julho (sábado) 
 
11h – Abertura 
 
12h – Apresentação Musical e Contação de História, com Ná Maria 
 
13h30 – Apresentação itinerante com Dixieland Folia 
 
20h – Show musical com Tom Vieira 
 
22h – Show musical com Grupo Resenha 
 
9 de julho (domingo) 
 
11h – Abertura 
 
12h – Apresentação do Fandango Caiçara 
 
14h – Show musical com Ricardo Biddino  
 
20h – Show musical com Kiki Tavolaro 
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Educação de São Sebastião participa de encontro promovido pela Undime 

 
 

A Secretaria da Educação da Prefeitura de São Sebastião participou, na terça-feira (27), de um 
encontro promovido pela União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação (Undime-SP), na 
cidade de São José dos Campos. 
 
A reunião foi a nona de uma série de encontros regionalizados da ação denominada “Giro São 
Paulo”, reunindo representantes regionais, gestores e profissionais da educação, com o objetivo 
de fortalecer a gestão educacional. 
 
No início do evento, o presidente da seccional, Luiz Miguel Garcia, destacou as ações da Undime 
São Paulo e pautas da Undime Nacional. Foram abordadas também informações atualizadas 
sobre os programas a nível nacional e estadual, e as diversas ações, em regime de colaboração, 
em andamento. 
 
Em seguida, o assessor jurídico da Undime, Luiz Antônio Mota, palestrou sobre o Financiamento 
da Educação: ICMS Educacional e a complementação VAAR do FUNDEB, e a assessora 
pedagógica da nacional da Undime, Maria Regina Passos, explanou sobre a primeira infância e os 
desafios das redes municipais na primeira etapa da vida escolar. 
 
A secretária da Educação de São Sebastião e também coordenadora de polo da Undime, 
representando os municípios do Litoral Norte, Marta Braz, comenta sobre o encontro. “Este é um 
momento importante que proporcionou um espaço valioso de formação, compartilhamento de 
experiências e conhecimentos entre os participantes”. 
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Travessia entre Ilhabela-São Sebastião são retomadas após modernização 

 
 

Ilhabela e São Sebastião retomaram a travessia, após reforma e modernização da balsa. O 
retorno à navegação, cruzando os 2,4 quilômetros entre as cidades, ocorreu na segunda-feira (26), 
o serviço é utilizado por mais de 300 mil usuários mensais e funciona 24 horas por dia. De acordo 
com o Governo do Estado de São Paulo essa operação contou com um investimento de R$ 10,1 
milhões. 
 
As melhorias incluíram uma sondagem ultrassônica, permitindo avaliar as condições da estrutura 
da FB-25, que ao longo dos meses de reforma foi completamente recuperada, com a substituição 
de parte do chapeamento do casco e do convés. Os motores e reversores foram recondicionados, 
assim como o sistema de comando. As hélices e o sistema elétrico foram substituídos. 
 
A FB-25 passou, também, pela recuperação total do sistema hidráulico, além de ter seu sistema 
elétrico de iluminação substituído. Dentre as melhorias, constam ainda a revisão completa de 
todos os equipamentos de navegação e comunicação. 
 
Rota São Sebastião/Ilhabela 
A Travessia São Sebastião/Ilhabela conta com 9 embarcações, sendo 7 ferryboats e 2 lanchas. 
Em maio deste ano, a FB-29, com capacidade operacional para transportar 40 veículos e 140 
pedestres, por viagem, voltou a operar depois de passar por reforma. Para essas adequações, 
foram investidos R$ 6,8 milhões. Já a FB-28, está em fase de revitalização. 
 
Só para se ter uma ideia, em maio, foram transportados diariamente, em média, na Travessia São 
Sebastião/Ilhabela, mais de 139.251 pedestres, 29.369 ciclistas, 25.265 motos e 120.160 
veículos, totalizando mais de 314.045 mil usuários. 
 
Saiba mais 
SJC: Funcionários da GM e sindicato aprovam layoff; 1.200 trabalhadores serão atingidos por até 
dez meses 
Os metalúrgicos da General Motors em São José dos Campos aprovaram o acordo de layoff 
proposto pela direção da empresa, a informação foi divulgada pelo sindicato da categoria na 
tarde desta terça-feira (27). 
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A proposta foi apresentada em assembleia pelo Sindicato dos Metalúrgicos de São José dos 
Campos e região (Sindmetal) e garante estabilidade no emprego para todos os trabalhadores 
durante a suspensão dos contratos. 
 
O acordo de layoff afetará cerca de 1.200 trabalhadores da fábrica e terá duração de até dez 
meses, a partir de 3 de julho. Durante esse período, o segundo turno será suspenso e operários de 
todos os setores da empresa serão impactados. Segundo o Sindmetal, a General Motors alega 
que a medida se deve à queda nas vendas de veículos. 
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